

**EVALUASI PELAKSANAAN KEBIJAKAN PROGRAM
REHABILITASI RUMAH BAGI KELUARGA MISKIN
PEDESAAN**

(Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015
tentang Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga
Miskin Pedesaan Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di
Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015)

TESIS

**Untuk Memenuhi Persyaratan
Memperoleh Gelar Magister**



Oleh

KARUNIA ARDHI TRISNANTO

NIM. 156030101111006

**PROGRAM MAGISTER ILMU ADMINISTRASI PUBLIK
KEKHUSUSAN KEBIJAKAN PUBLIK**

**FAKULTAS ILMU ADMINISTRASI
UNIVERSITAS BRAWIJAYA**

MALANG

2017

HALAMAN PENGESAHAN

TESIS

**EVALUASI PELAKSANAAN KEBIJAKAN PROGRAM REHABILITASI RUMAH
BAGI KELUARGA MISKIN PEDESAAN**

(Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 tentang
Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan
Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di Kabupaten Barito Selatan
Tahun Anggaran 2015)

OLEH
KARUNIA ARDHI TRISNANTO
NIM. 156030101111006

telah dipertahankan di depan penguji
pada tanggal 22 Desember 2017
dinyatakan telah memenuhi syarat

Menyetujui,
Komisi Pembimbing

Ketua,

Anggota,

Dr. Choirul Saleh, M.Si
NIP. 19600112 198701 1 001

Dr. Bambang Santoso Haryono, MS
NIP. 19610204 198601 1 001

Ketua Program Studi Magister Ilmu Administrasi Publik

Dr. Irwan Noor, MA
NIP. 19611024 198601 1 002

Mengetahui,
Dekan Fakultas Ilmu Administrasi
Universitas Brawijaya

Prof. Dr. Bambang Supriyono, MS
NIP. 19610905 198601 1 002

PERNYATAAN ORISINALITAS TESIS

Saya menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa sepanjang pengetahuan saya, di dalam Naskah TESIS ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu Perguruan Tinggi, dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka.

Apabila ternyata di dalam Naskah TESIS ini dapat dibuktikan terdapat unsur-unsur PLAGIASI, saya bersedia TESIS ini digugurkan dan gelar akademik yang telah saya peroleh (MAGISTER) dibatalkan, serta diproses sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku (UU No. 20 Tahun 2003, Pasal 25 ayat 2 dan Pasal 70).

Malang, 22 Desember 2017

Mahasiswa

KARUNIA ARDHI TRISNANTO
156030101111006

plagiarism-detector

Cutting-edge class tool for plagiarism detection and prevention



KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
UNIVERSITAS BRAWIJAYA
PASCASARJANA

17 0505 T



SERTIFIKAT BEBAS PLAGIASI

Nomor: 3982/UN10.F40.08/PN/2017

Sertifikat ini diberikan kepada:

Karunia Ardhi Trisnanto

Dengan Judul Tesis

Evaluasi Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan
(Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 Tentang
Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan
Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di Kabupaten Barito Selatan Tahun
Anggaran 2015)

Telah dideteksi tingkat plagiasinya dengan kriteria toleransi $\leq 5\%$,
dan dinyatakan Bebas dari Plagiasi.

Malang, 20 Desember 2017
Ketua Tim Deteksi Plagiasi

Direktur

Dr. Abdul Hakim, M.Si
NIP. 19610202 198503 1 006

Indah Yanti, S.Si., M.Si
NIP. 19791129 200501 2 002

IDENTITAS TIM PENGUJI TESIS

JUDUL TESIS : **EVALUASI PELAKSANAAN KEBIJAKAN PROGRAM REHABILITASI RUMAH BAGI KELUARGA MISKIN PEDESAAN** (Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 tentang Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015)

Nama Mahasiswa : KARUNIA ARDHI TRISNANTO
NIM : 156030101111006
Program Studi : Magister Ilmu Administrasi Publik
Minat : Kebijakan Publik

KOMISI PEMBIMBING

Ketua : Dr. CHOIRUL SALEH, M.Si
Anggota : Dr. BAMBANG SANTOSO HARYONO, MS

TIM DOSEN PENGUJI

Dosen Penguji I : Prof. Dr. AGUS SURYONO, MS
Dosen Penguji II : Dr. SARWONO, M.Si

Tanggal Ujian : 22 Desember 2017
SK. Penguji :

***Karya Ilmiah ini kupersembahkan kepada
Ayahanda dan Ibunda tercinta,
Istri dan Anak ku FEYZA tersayang, serta seluruh keluargaku***

RIWAYAT HIDUP

KARUNIA ARDHI TRISNANTO, lahir di Buntok, Kabupaten Barito Selatan, Kalimantan Tengah Tanggal 29 Agustus 1990, merupakan anak pertama dari tiga bersaudara, Ayah bernama SUTRISNO dan Ibu bernama KATINI. Pendidikan SDN 8 Buntok, SMPN 1 Dusun Selatan, SMAN 1 Dusun Selatan. Menyelesaikan pendidikan S1 (Sarjana) di Institut Pemerintahan Dalam Negeri (IPDN) Tahun 2008-2012. Tahun 2015 menempuh studi S2 (Magister) di Program Pasca Sarjana Ilmu Administrasi Publik Universitas Brawijaya Malang Angkatan Tahun 2015/2016 dengan minat Kebijakan Publik atas biaya Pemerintah Daerah Kabupaten Barito Selatan.

Malang, Januari 2018

Penulis,

KARUNIA ARDHI TRISNANTO

UCAPAN TERIMA KASIH

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Alhamdulillahillobbil 'alamin, segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat ALLAH SWT., karena atas rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis ini. Tesis yang berjudul judul **EVALUASI PELAKSANAAN KEBIJAKAN PROGRAM REHABILITASI RUMAH BAGI KELUARGA MISKIN PEDESAAN** (Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 tentang Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015) ini diajukan untuk memenuhi persyaratan memperoleh gelar Magister Administrasi Publik pada Fakultas Ilmu Administrasi Universitas Brawijaya.

Terselesainya penulisan tesis ini tidaklah mungkin tanpa adanya bantuan, dukungan, dan bimbingan dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. H. Eddy Raya Samsuri, S.T. selaku Bupati Barito Selatan.
2. Prof. Dr. Bambang Supriyono, MS. selaku Dekan Fakultas Ilmu Administrasi Universitas Brawijaya.
3. Dr. Irwan Noor, MA. selaku Ketua Program Magister Administrasi Publik Universitas Brawijaya.
4. Dr. Choirul Saleh, M.Si dan Dr. Bambang Santoso Haryono, MS. selaku Komisi Pembimbing.
5. Prof. Dr. Agus Suryono, MS dan Dr. Sarwono, M.Si, selaku Dewan Penguji.
6. Ayah dan Ibu tercinta Sutrisno dan Katini yang selalu mendoakan di setiap langkah, saudara-saudaraku Rizal dan Aisy yang selalu memberikan dukungan.
7. Istri tercinta Sari Kartikaningtyas, S.AP yang tidak henti-hentinya memberikan semangat dan motivasi serta mendampingi penulis dalam menyelesaikan pendidikan pada Program Magister, dan anakku Navisha Feyza Ardhati yang menjadi penguat tekad selama penulis menempuh pendidikan.

8. Teman-teman seangkatan dalam menempuh Program Magister Administrasi Publik Universitas Brawijaya Angkatan 2015/2016, yang telah memberikan semangat, dukungan dan menjadi teman diskusi yang baik serta berbagi dalam senang maupun susah, mudah-mudahan kalian tetap semangat dan dapat menyelesaikan pendidikan serta kita tetap dijadikan saudara sampai kapanpun.
9. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan penyusunan tesis ini, terima kasih.

Namun demikian dengan segala kerendahan hati dan keyakinan bahwa karya ilmiah ini belum sempurna. Hal tersebut bukan menjadi tanggungjawab para pihak yang telah disebutkan di atas, tetapi semata-mata karena kekurangan dari penulis, dan dengan keikhlasan, penulis juga menyampaikan permohonan maaf manakala ada perbuatan, tingkah laku dan tutur kata yang kurang berkenan.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Malang, Januari 2018

Penulis,

KARUNIA ARDHI TRISNANTO

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT., atas limpahan rahmah dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis dengan judul EVALUASI PELAKSANAAN KEBIJAKAN PROGRAM REHABILITASI RUMAH BAGI KELUARGA MISKIN PEDESAAN (Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 tentang Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015). Tulisan ini menyajikan data terkait pelaksanaan kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan dimulai dari pelaksanaan, hasil pelaksanaan dan dampak pelaksanaan, serta memberikan rekomendasi kebijakan untuk mengatasi hambatan-hambatan dalam pelaksanaan kebijakan tersebut.

Tulisan ini tentunya masih banyak kekurangan dan kesalahan. Serta tidak luput dari keterbatasan penulis untuk menyajikan penelitian secara jelas dan mendalam. Oleh karena itu, penulis mengharapkan saran serta kritikan yang membangun supaya penelitian ini memberikan manfaat bagi pihak yang membutuhkan dan juga bagi penelitian-penelitian selanjutnya.

Malang,

Penulis

RINGKASAN

Karunia Ardhi Trisnanto, Program Magister Ilmu Administrasi Publik Universitas Brawijaya, 2018. Evaluasi Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan (Studi Evaluasi Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 tentang Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu di Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015). Komisi pembimbing, Ketua Dr. Choirul Saleh, M.Si., Anggota Dr. Bambang Santoso Haryono, MS.

Kemiskinan merupakan permasalahan sosial yang terus menerus dihadapi oleh bangsa Indonesia dan hingga saat ini belum mampu diselesaikan oleh pemerintah Indonesia. Sejak adanya otonomi daerah, usaha penanganan kemiskinan dalam hal perumahan juga dilakukan pemerintah daerah baik provinsi maupun kabupaten/kota. Pemerintah Provinsi Kalimantan Tengah melalui Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu (PM2L) menyusun program prioritas yang salah satunya adalah melakukan pembangunan prasarana dasar, termasuk pembangunan perumahan. Sehingga pada pelaksanaan program tersebut Pemerintah Kabupaten Barito Selatan menyusun petunjuk pelaksanaan yang termuat dalam Peraturan Bupati Barito Selatan Nomor 8 Tahun 2015 tentang Petunjuk Pelaksanaan Bantuan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan PM2L di Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015.

Penelitian ini mengulas terkait evaluasi pelaksanaan kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan. Rumusan masalah penelitian: Bagaimana pelaksanaan kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan di Kabupaten Barito Selatan tahun 2015?; Bagaimana hasil pelaksanaan kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan di Kabupaten Barito Selatan tahun 2015?; Bagaimana dampak pelaksanaan kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan di Kabupaten Barito Selatan tahun 2015?. Tujuan penelitian adalah untuk mendeskripsikan dan mengevaluasi terhadap implementasi kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan di Kabupaten Barito Selatan tahun 2015, yang dilihat dari pelaksanaan, hasil pelaksanaan dan dampak pelaksanaan kebijakan program rehabilitasi rumah bagi keluarga miskin pedesaan di Kabupaten Barito Selatan tahun 2015. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara dan dokumentasi serta menggunakan analisis data interaktif dari Miles, Huberman dan Saldana, 2014.

Hasil penelitian ini adalah pada pelaksanaan kebijakannya belum maksimal karena belum adanya data terkait jumlah rumah tidak layak huni dan tidak adanya target berapa rumah yang akan direhabilitasi selama kurun waktu lima tahun terakhir. standar prosedur operasi (SOP) belum ada dan pelaksanaan kegiatan yang tidak sesuai dengan jadwal kegiatan yang telah ditetapkan. Selanjutnya, hasil pelaksanaan kebijakannya sudah maksimal karena telah memenuhi semua kriteria. Serta dampak dari pelaksanaan kegiatannya yaitu a) dampak langsung yaitu telah terhabilitasinya rumah keluarga miskin; b) dampak tidak langsung yaitu timbulnya kesadaran dari tetangga penerima bantuan untuk gotong royong dan timbulnya kecemburuan dari tetangga atau warga sekitar, serta penerima bantuan harus mengeluarkan uang pribadi untuk menambah kekurangan dana dalam merehabilitasi rumah.

Kata Kunci : Evaluasi Kebijakan, Rehabilitasi Rumah, PM2L

SUMMARY

Karunia Ardhi Trisnanto, Master Science of Public Administration Programme Brawijaya University, 2018. Evaluation of the Implementation of House Rehabilitation Program Policy for Poor Rural Families (Study Evaluation of Barito Selatan Regent Regulation Number 8 of 2015 about Guidance of Implementation House Rehabilitation assist for poor Rural Family Program of Mamangun Tuntang Mahaga Lewu in Barito Selatan district Budget Year 2015). Advisor commission, the head Dr. Choirul Saleh, M.Si., Member Dr. Bambang Santoso Haryono, MS.

Poverty is a continuous social problem faced by the Indonesian nation and until now it has not been able to be resolved by the Indonesian government. Since the existence of regional autonomy, the efforts to handle the poverty in terms of housing are also carried out by local and governments provinces as well as and district / town. The government of Central Kalimantan Province through the program of Mamangun Tuntang Mahaga Lewu (PM2L) build the priority programs that one of them is to build basic infrastructure, including housing construction. So that in the implementation of the program, the District Government of Barito Selatan compile the implementation guidelines contained in the Regulation of Barito Selatan Regent Number 8 of 2015 about guidance of the Implementation House Rehabilitation Assist for poor rural families PM2L in Barito Selatan District.

This research reviews the evaluation of the implementation of house rehabilitation program for poor rural families. The formulation of the research problem are How is the implementation of house rehabilitation policy for poor rural families in Barito Selatan district year 2015?; How is the result of the implementation of house rehabilitation policy for rural poor families in Barito Selatan district year 2015?; How is the effect of the implementation of house rehabilitation policy for rural poor families in Barito Selatan district year 2015?; The aim of this study was to describe and evaluate the implementation of house rehabilitation program policy for rural poor families in Barito Selatan district year 2015?;, which are seen from the implementation, results and effect of the implementation of house rehabilitation program policy for rural poor families in Barito Selatan district year 2015. Design of this study is descriptive research with qualitative approach. The data collection techniques used interviews and documentation and used interactive data analysis from Miles, Huberman and Saldana, 2014.

The results of this study are the implementation of the policy is not maximized because there is no related data to the number of houses for habitation and the target how many houses will be rehabilitated during the last five years. The standard operating procedure (SOP) do not exist and the implementation of activities are not accordance with the schedule that have been set. Furthermore, the results of the implementation of the policy is maximal because it has appropriate all the criteria. As well as the effect of the implementation are a). direct effect that has been rehabilitation the poor family house; b). indirect effect are appearance of awareness of neighbors for helping and the appearance of jealousy from neighbors or local people and the recipient must spend money to increase of the building.

KEY WORDS

Policy evaluation, housing rehabilitation, poor families, PM2L.

DAFTAR ISI

	Halaman
LEMBAR PENGESAHAN TESIS	ii
PERNYATAAN ORISINALITAS TESIS	iii
SERTIFIKAT BEBAS PLAGIASI	iv
IDENTITAS TIM PENGUJI TESIS	v
PERSEMBAHAN	vi
RIWAYAT HIDUP	vii
UCAPAN TERIMA KASIH	viii
KATA PENGANTAR	x
RINGKASAN	xi
SUMMARY	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xix
DAFTAR GAMBAR.....	xxi
DAFTAR GLOSSARY.....	xxii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	11
1.3 Tujuan Penelitian	12
1.4 Manfaat Penelitian	13
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	14
2.1 Penelitian Terdahulu.....	14
2.2 Kebijakan Publik.....	32
2.2.1 Definisi Kebijakan Publik.....	32
2.2.2 Proses Kebijakan Publik.....	36
2.3 Implementasi Kebijakan.....	40
2.3.1 Sekuensi Implementasi Kebijakan.....	43

2.4 Evaluasi Kebijakan.....	46
2.4.1 Tujuan Evaluasi Kebijakan	49
2.4.2 Pendekatan dan Kriteria Evaluasi kebijakan.....	52
2.4.3 Evaluasi Dampak Kebijakan	56
2.5 Kemiskinan.....	59
2.5.1 Ciri dan Penyebab Kemiskinan.....	62
2.5.2 Bentuk dan Model Kemiskinan	67
2.5.3 Program Penanggulangan Kemiskinan	69
2.5.4 Rumah Tangga Miskin.....	74
BAB III ANALISA SOCIAL SETTING PENELITIAN.....	77
3.1. Karakteristik Lokasi dan Wilayah Penelitian.....	77
3.2. Profil Kemiskinan di Lokasi Penelitian.....	81
3.3. Profil Badan Pemberdayaan Masyarakat dan Pemerintahan Desa Kabupaten Barito Selatan.....	83
BAB IV METODE PENELITIAN.....	88
4.1 Jenis Penelitian.....	88
4.2 Lokasi Penelitian.....	89
4.3 Fokus Penelitian.....	91
4.4 Situs Penelitian.....	94
4.5 Jenis Data.....	94
4.6 Teknik Pengumpulan Data.....	98
4.7 Metode Analisis Data.....	101
4.8 Keabsahan Data.....	105

BAB V HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	108
5.1 Hasil Penelitian	108
5.1.1 Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	110
5.1.1.1 Tahap Interpretasi	110
5.1.1.2 Tahap Pengorganisasian	114
5.1.1.2.1 Pelaksana Kebijakan (<i>Policy Implementor</i>)	114
5.1.1.2.2 Standar Prosedur Operasi (<i>Standard Operating Procedure</i>)	116
5.1.1.2.3 Sumber Daya Keuangan dan Peralatan	118
5.1.1.2.4 Penetapan Manajemen Pelaksana Kebijakan	120
5.1.1.2.5 Penetapan Jadwal Kegiatan	122
5.1.1.3 Tahap Aplikasi	125
5.1.2 Hasil Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	150
5.1.2.1 Efektivitas Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	151
5.1.2.2 Efisiensi Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	156
5.1.2.3 Kecukupan Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	161

5.1.2.4 Perataan Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	168
5.1.2.5 Responsivitas Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	169
5.1.2.6 Ketepatan Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	171
5.1.3 Dampak Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan Di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	173
5.1.3.1 Dampak Kebijakan Langsung	174
5.1.3.2 Dampak Kebijakan Tidak Langsung	177
5.2 Pembahasan	180
5.2.1 Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	180
5.2.1.1 Tahap Interpretasi	182
5.2.1.2 Tahap Pengorganisasian	187
5.2.1.2.1 Pelaksana Kebijakan (<i>Policy Implementor</i>)	187
5.2.1.2.2 Standar Prosedur Operasi (<i>Standard Operating Procedure</i>)	190
5.2.1.2.3 Sumber Daya Keuangan dan Peralatan	192
5.2.1.2.4 Penetapan Manajemen Pelaksana Kebijakan	194
5.2.1.2.5 Penetapan Jadwal Kegiatan	198
5.2.1.3 Tahap Aplikasi	199

5.2.2 Hasil Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	223
5.2.2.1 Efektivitas Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	224
5.2.2.2 Efisiensi Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015.....	228
5.2.2.3Kecukupan Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	231
5.2.2.4 Perataan Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	234
5.2.2.5 Responsivitas Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	236
5.2.2.6 Ketepatan Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	237
5.2.3 Dampak Pelaksanaan Kebijakan Program Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan Di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	240
5.2.3.1 Dampak Kebijakan Langsung	241
5.2.3.2 Dampak Kebijakan Tidak Langsung.....	243

BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN.....	245
6.1 Kesimpulan	245
6.2 Saran	247
DAFTAR PUSTAKA	249

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Jumlah dan Persentase Penduduk Miskin di Indonesia ...	2
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	25
Tabel 2.2 Pendekatan dalam Evaluasi Kebijakan	53
Tabel 2.3 Kriteria Evaluasi	55
Tabel 3.1 Jumlah Desa / Kelurahan Menurut Kecamatan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	78
Tabel 3.2 Jarak, Masa Tempuh dan Mobilisasi Penduduk dari Ibu Kota Kecamatan ke Ibu Kota Kabupaten Barito Selatan ..	80
Tabel 3.3 Distribusi dan Kepadatan Penduduk Menurut Kecamatan di Kabupaten Barito Selatan Tahun 2015	81
Tabel 3.4 Garis Kemiskinan, Jumlah Penduduk Miskin dan Persentase Penduduk Miskin Kabupaten Barito Selatan Tahun 2013-2015	82
Tabel 4.1 Daftar Informan Penelitian	99
Tabel 5.1 Jumlah Penerima Bantuan Rehabilitasi Rumah perKecamatan disetiap Desa Desa / Kelurahan Dari Tahun 2012 Sampai 2015	109
Tabel 5.2 Perumusan Indikator Kinerja Kegiatan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Tahun 2015	116
Tabel 5.3 Realisasi fisik dan keuangan kegiatan Rehabilitasi Rumah bagi Keluarga Miskin Pedesaan per triwulan	124
Tabel 5.4 Daftar Tim Sekretariat Pelaksana Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015	129

Tabel 5.5	Perumusan Indikator Kinerja Kegiatan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Tahun 2015	132
Tabel 5.6	Perumusan Indikator Kinerja Kegiatan Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Tahun 2015	151
Tabel 5.7	Persebaran Penerima Bantuan Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Tahun 2015 Setiap Kecamatan di Kabupaten Barito Selatan	152
Tabel 5.8	Jumlah Besaran Bantuan dan Jumlah Penerima Bantuan Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Tahun 2015 Masing-Masing kategori di Kabupaten Barito Selatan	153
Tabel 5.9	Tim Koordinasi Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan Program Mamangun Tuntang Mahaga Lewu Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015	157
Tabel 5.10	Daftar Tim Sekretariat Pelaksana Rehabilitasi Rumah Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Kabupaten Barito Selatan Tahun Anggaran 2015.....	157
Tabel 5.11	Jumlah Besaran Bantuan dan Jumlah Penerima Bantuan Rehabilitasi Rumah Bagi Keluarga Miskin Pedesaan PM2L Tahun 2015 Masing-Masing kategori di Kabupaten Barito Selatan	168

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 Model Segitiga Perumusan Kebijakan	38
Gambar 2.2 Sekuensi Implementasi Kebijakan	44
Gambar 2.3 Sekuensi Implementasi Kebijakan dalam Manajemen Sektor Publik	45
Gambar 2.4 Lingkaran Setan Kemiskinan Versi Nurkse	64
Gambar 3.1 Peta Administrasi Kabupaten Barito Selatan	79
Gambar 3.2 Struktur Organisasi Badan Pemberdayaan Masyarakat dan Pemerintahan Desa Kabupaten Barito Selatan	85
Gambar 4.1 Komponen Analisis Data Model Interaktif	105
Gambar 5.1 Rumah Bapak K Sesudah Direhabilitasi	138
Gambar 5.2 Rumah Bapak L Sebelum dan Sesudah Direhabilitasi	139
Gambar 5.3 Rumah Bapak H Sebelum dan Sesudah Direhabilitasi	140
Gambar 5.4 Rumah Ibu S Sesudah Direhabilitasi	141
Gambar 5.5 Rumah Bapak B Sesudah Direhabilitasi	142

DAFTAR GLOSSARY

NO	BAHASA DAYAK	BAHASA INDONESIA
1.	Program	Program
2.	Mamangun	Membangun
3.	Tuntang	Dan
4.	Mahaga	Menjaga
5.	Lewu	Desa atau Kelurahan